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众议
今日烟台

C06

大樱桃突围要走品牌之路
隔毛旭松

烟台作为全国大樱
桃的集散地，目前市场上
的大樱桃大多不是本地
的，很多是来自大连、潍
坊、平度等地。现在，在烟
台市场每天要中转8000到
10000斤大樱桃。(本报4月
26日C04、05版报道)

烟台大樱桃因独特
的地理位置和气候，被

誉为“果中珍品”，现在
种植面积已经超过 3 5万
亩，产量超1 4万吨，位居
全国首位。

可喜状况的背后透
露着些许隐忧。烟台作
为全国大樱桃集散地吸
引了众多外地大樱桃来
烟“镀金”，甚至攻占烟
台本土市场，响当当的

“烟台大樱桃”沦为他人
嫁衣。由此可见，烟台大
樱桃想要摆脱重围，走
品 牌 化 发 展 是 必 由 之
路。如何实现品牌化，笔
者认为可以从以下三个

方面考虑。
首先，面对外地大

樱桃蜂拥而至，本地种植
户散兵作战的对策已经
过时。大樱桃协会应该发
挥统筹作用，组织烟台本
地大樱桃种植户抱团发
展，共同应对外地大樱桃
的围剿。树立特色品牌，
用品质说话打造正宗“烟
台大樱桃”。而事实上烟
台大樱桃品牌多而分散，
比如卧龙、福樱、回里、张
格庄等，虽然在烟台名气
不小，但放眼全国市场还
是不为多人知，提升品牌

知名度的空间依然很大。
其次，作为大樱桃

种 植 户 应 该 有 品 牌 意
识。作为拥有1 4 1年历史
的烟台大樱桃，经过百
年发展，果农的管理经
验丰富。相关部门也可
建立质量安全监测机制
抽查监督，确保烟台大
樱桃的品质，提高产品
的信誉度。

再次，如今农家乐
形式的旅游方式颇受游
客喜欢，越来越多的烟
台大樱桃采摘园向旅游
景点迈进。笔者曾去过

烟台大樱桃重镇张格庄
的大樱桃采摘节，生意
红火，各地游客络绎不
绝。采摘节的举办既通
过游客口口相传提升了
品牌效益，又对大樱桃
销售起到很好的促进作
用。

烟台大樱桃种植已
经形成规模，在品牌化
发展上还需再做文章。
相信假以时日，经过科
学规划发展，烟台大樱
桃将成为继烟台苹果莱
阳梨之后享誉全国的烟
台水果。
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中国红十字
基金会专项公益
基金———“仁爱基
金”，通过其下属
的“ 志 愿 者 工 作
办”陆续向陕西捐
赠了上万辆自行
车给大型国企和
一些地级市的老
干局。一检察院离
休干部已瘫痪八
年，大小便不能自
理，翻个身都要人
帮忙，可2011年年
底，仁爱基金却为
他捐赠了一辆自
行车。 (《华商报》

4月26日)

新闻：陕西宜川县民政局
为了提高社会福利服务中心
养老院、以及下属事业单位十
里坪敬老院的入住率，给各乡
镇的民政站下了硬任务：必须
说服村子里的五保老人搬到
敬老院里住。于是，一部分五
保户被强迫住敬老院，不入住
就要被取消“五保”资格。目
前，宜川县大多数乡镇还没完
成县民政局下达的“敬老院入
住名额硬任务”。(中国广播网

4月26日)

微评：所谓“不去住就要
取消‘五保’资格”，不管是真
取消，还是仅仅作为吓唬手
段，都让人怀疑当地建设敬老
院的初衷。

新闻：上周六，陕西安康
市一栋住宅楼有一个单元突
然垮塌。居民们说，他们怀疑
紧邻的一个工地施工，导致居
民楼地基出现问题，一个月前
就出现了裂缝；期间，住户们
多次找监理和开发商、也联名
写信向城乡建设规划局求助。
但城建规划部门始终没有叫
停施工。接受采访时，城建局
的王副局长称：“我们做到了
预防，做到了善后处理，而且
做得非常好。”

微评：做到这一步，还敢
王婆卖瓜自卖自夸？

新闻：去年北京电影节还
叫北京电影季的时候，外国友
人就发出赞叹，“你们太有钱
了！”今年，北京电影季终于改
为“节”之时，这个大手笔发挥
到淋漓尽致。开幕式上，120米
的红毯，300多人的影人阵容，
光走就走了一个小时。之后的
开幕仪式更有各种文艺表演，
俨然一台春晚。(《半岛晨报》
4月26日)

微评：国际电影节新标
杆：以后没有一小时红毯、几
十个电影剧组、几百位嘉宾、2

小时晚会，都不好意思开幕。

新闻：瑞士政府提出一项
名叫“无条件补贴”的方案，建
议政府每月向每个瑞士公民
发放2000到2500瑞士法郎(1500

到2000欧元)的补贴。提案委员
会成员奥斯瓦尔德·西格说：

“这笔补贴将使人们不再为谋
生而工作，谁希望挣更多钱，
就工作得更多。”(《现代快报》

4月26日)

微评：人少、钱多、速来。

新闻：南京天山路上一位
年过九旬的张老先生过世后，
他的家人发现，老人生前在两
家保健品公司推销下，买了十
余万元的保健品，身后竟然还
留有91771元的保健品寄存单。
张老先生的儿媳称，这些保健
品老人要再吃十多年才能吃
完。(《扬子晚报》 4月26日)

微评：这些忽悠老人买保
健品的人也会有老的那一天。

格微评论

征稿启事
《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山

所”是本报面向烟台市民的评论
专版，说咱烟台百姓的事儿，拉咱
烟台百姓的理儿，是百姓发言的
舞台，网友评说的天地。如果您想
对咱烟台的事儿说上几句，评上
一段，请您发送至本报投稿邮箱
qlwbqss@163 .com，见报即付稿酬。
同时，开通QQ群：227966397，期待
广大有兴趣的读者和作者加入。
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●“我一个骗子怎么能被骗
呢。”(辽宁一骗子骗粮油店获利
6000元，却陷富婆求子骗局被骗
2 .7万)

●“群众普遍反映与周边相
比显得‘土气’。”(常州一街道
刚盖3年的办公大楼要“换脸”，
将耗资千万。官方称大楼土
气。)

●草皮就是让人踩的、就是
让人躺的。如果只是看，那到底
是以人为本，还是以草为本？现
在看着公共绿地的标语，真的是
很无语。好东西就在那，但你就
不能享受，而且还给出了许多的
被“爱护”的理由。亲近自然，难
道就是让我们的活动和自然间
划出一道篱笆墙来？只能看不能
摸的。(余序洲 教授)

●该校每年学费收入就高
达1 . 1亿，咱儿子是踢不起了，
豪门！(辽足队长肇俊哲在看了
恒大足校的招生简章后表示)

●大好时间花在140个字
的游戏里？发表一些随兴的、不
成熟的意见？我是没工夫。有时
候在地铁里看到一车厢的人都
盯着手上那只小玩艺，都在滑
动或者按键，好像一车厢的人
都成了终端、接收器。微博是什
么？是现代人虚荣心、表现欲、
孤独感等等东西的集中之地。
(哲学教授 张汝伦)

小饭桌管理不能只“卡”硬件
隔段玉文

大限临近，小饭桌还没一个
办下证让人担忧，如果小饭桌都
被取缔，这么多学生去哪里吃饭
休息？但是冷静想一想，出现这
种现象是很正常的。

规定称原则上小饭桌的加工
经营场所使用面积不小于80平方
米，其中食品处理区使用面积不小
于30平方米。而小饭桌绝大多数都
是居民利用闲置住宅腾出来专用
或者兼用的，很难达到规定。

如果办证“卡”面积，不仅很难
找到这么多符合条件的场所，就是
找到了也可能大幅增加学生负担。

所以在短时间内是不现实的。假设
小饭桌符合了硬件要求办了证，而
忽略了对小饭桌教育引导和监督
的软件管理，同样不能保证食品安
全和学生的身体健康。所以，对小
饭桌审查办证就不能“卡”在这一
点上。而是应该全面衡量，将那些
不符合食品安全条件又整改无效
的排除在外。

齐鲁晚报新闻热线967066

QQ群：227966397

qlwbqss@163 .com

新浪·齐鲁晚报·今日烟台
官方微博：http://weibo.com
/1921437834

读者付黎明：《汽车追尾，安全
气囊爆出重创六龄童》，儿童的安
全不容忽视，乘车安全事项须牢
记。现在对于儿童乘车安全的知
识普及太少，要作为常识课来普
及，作为未成年人的监护人，父母
应是重点学习群体，不要事故造
成后再去追悔。

读者张庆金：《藏獒去“逛街”，
惊了好多人》，现在市民养犬要靠

自觉，文明养犬是每个人市民应
尽的义务。最近有关对狗的保护
和是否应该禁养大型犬成为热点
话题。哈尔滨的禁狗令之所以引
发反弹，不外乎讨论不充分，独断
没商量，管理狗的问题其实更是
人的问题，怎样对待动物，关乎人
的尊严和道德感，解决动物问题，
最终还是要回到人的问题上来，
要照顾人心的感受。
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